

MONITOREO MERIDIANO

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) llevó a cabo la Asamblea Comunitaria Consultiva de la Consulta Afromexicana 2025, un ejercicio que busca garantizar que la voz de la comunidad afrodescendiente sea escuchada en la definición de acciones afirmativas aplicables en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027. La reunión se realizó en las oficinas centrales del **IECM** y contó con la participación de representaciones, organizaciones y personas que se identifican como integrantes de la comunidad afromexicana, así como de instancias nacionales y locales que acompañan este tipo de procesos. La consejera electoral Cecilia Hernández, presidenta de la Comisión de Organización Electoral y Geoestadística, encabezó la asamblea junto con la consejera Maira Melisa Guerra Pulido. Hernández destacó que la consulta se lleva a cabo en el marco de la reforma constitucional publicada en septiembre de 2024, que fortaleció los derechos político-electorales de los pueblos y comunidades afromexicanas. [Crónica de Hoy \(sitio\)](#) ; [La Prensa \(sitio\)](#) ;

En entrevista, **Cecilia Hernández Cruz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, compartió detalles sobre las acciones afirmativas para la postulación de candidaturas de personas afromexicanas en el próximo proceso electoral local. La consejera Cecilia Hernández explicó que estas acciones buscan mejorar la representación de grupos de atención prioritaria, incluyendo a la comunidad afromexicana, que representa el 2.3% del padrón electoral en la Ciudad de México. Para regular la postulación de candidatos de estos grupos, el Instituto está realizando asambleas consultivas y preguntando a la población afromexicana cómo deberían ser estas regulaciones. La consejera del IECM destacó la importancia de asegurar que las personas postuladas realmente pertenezcan a la comunidad afromexicana y mencionó los desafíos de la autoadscripción, citando ejemplos de personas que han intentado aprovechar estas cuotas sin pertenecer realmente a las comunidades. También mencionó que el Instituto está consultando a otros grupos de atención prioritaria, como personas con discapacidad y de pueblos originarios, para establecer reglas efectivas que obliguen a los partidos políticos a postular a candidatos representativos. [Canal 21 Capital 21 TV.](#)

De cara al proceso electoral local ordinario 2026-2027, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** emitió la convocatoria dirigida a instancias representativas y autoridades tradicionales de pueblos, barrios y comunidades indígenas sobre las acciones afirmativas que deberán considerarse para participar en las asambleas comunitarias para la postulación

de candidaturas. Las asambleas comunitarias se celebrarán en las 16 alcaldías capitalinas durante el mes de septiembre como parte de la "Fase Informativa" de la Consulta Indígena 2025 que realiza el Instituto Electoral local. Durante el desarrollo de estos trabajos, entre otros temas, se expondrán las reglas actuales para la postulación de candidaturas que serán objeto de consulta en una posterior. [Megalópolis \(sitio\)](#)

ELECCIONES PJF

Norma Piña y Javier Laynez, en la 'tablita': Hugo Aguilar revisará pensiones a ministros en retiro. Hugo Aguilar, nuevo ministro presidente de la Suprema Corte, anunció un plan para reducir el costo del Poder Judicial en 800 millones de pesos. La nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anunció un plan de austeridad que busca ahorrar **800 millones de pesos al año**, y que incluye recortar el ingreso y prestaciones a ministros en retiro, como Norma Piña o Javier Laynez. Hugo Aguilar, ministro presidente, adelantó que en breve se resolverán cientos de amparos que personal del Poder Judicial promovió para evitar ajustarse a la Constitución. La Carta Magna establece que ningún servidor público debe ganar más que la presidenta o presidente de la República. "Impulsaremos la eliminación de los excesos administrativos y gastos superfluos", agregó. [El Financiero \(sitio\)](#) ;

NACIONAL

Kenia López presidirá Cámara de Diputados; Morena retira veto y acepta propuesta del PAN. En una sesión histórica, la Cámara de Diputados eligió a la panista como nueva presidenta, en sustitución de Sergio Gutiérrez Luna. El grupo parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados aceptó finalmente la candidatura de la legisladora panista Kenia López para ocupar la presidencia de la Mesa Directiva en el Palacio de San Lázaro en el segundo año de la legislatura. Así lo confirmó el coordinador de la bancada morenista, Ricardo Monreal, al señalar que la Junta de Coordinación Política procesará en su reunión de este mediodía el acuerdo para llevarlo a votación hoy mismo en el pleno. [Milenio \(sitio\)](#) ; [El Heraldo \(sitio\)](#) ;

Sheinbaum es increíble, elegante, hermosa, pero México está dirigido por cárteles, dice Donald Trump. El mandatario norteamericano también señaló que le hizo un ofrecimiento a su homóloga mexicana para que militares estadounidenses intervinieran en el combate al crimen organizado. Las declaraciones recientes del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, han encendido nuevamente la tensión diplomática con México y, de igual manera, a las alianzas en temas de seguridad y combate al narcotráfico. En una entrevista exclusiva con el medio Daily Caller y el periodista Reagan Reese, el mandatario norteamericano "elogió" y al mismo tiempo emitió críticas hacia la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo por la situación de seguridad en México. [Infobae \(sitio\)](#)

La reunión con Marco Rubio mostrará fortaleza de relación bilateral con EU: Sheinbaum. La presidenta Claudia Sheinbaum dio a conocer que la reunión que sostendrá este miércoles en Palacio Nacional con el secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, será a las 10:00 horas. En la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, la mandataria señaló que el encuentro - en el que se cerrará el marco de entendimiento entre México y Estados Unidos en materia de seguridad- durará entre una y dos horas. [Milenio \(sitio\)](#) ; [La Jornada \(sitio\)](#)

Sheinbaum realizará gira 'expres' para rendir cuentas tras Primer Informe de Gobierno, visitará tres estados al día. La presidenta indicó que en sus visitas participarán los gobernadores de cada estado. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que próximamente realizará una gira 'expres' por todo el país para hacer una rendición de cuentas, tras la presentación de su Primer Informe de Gobierno. [Infobae \(sitio\)](#)

Conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum:
<https://www.youtube.com/live/gpXWqsXDIOc?si=Mrgj7-MDUsQGkaYD>

CDMX

Encharcamientos por fuertes lluvias en la ciudad. Luego de las fuertes lluvias de este martes, diferentes vialidades se ven con afectaciones, por lo que elementos de la policía capitalina fueron desplegados a diferentes zonas para realizar trabajos de liberación de coladeras e incluso rescataron un camión con pasajeros que se encontraba varado. Agentes de la Subsecretaría de Control de Tránsito de la SSC realizaron labores de vialidad en el Circuito Interior al cruce con Marina Nacional, en la colonia Tlaxpana, de la alcaldía Miguel Hidalgo, para mejorar la movilidad vehicular en la zona y evitar que los vehículos quedaran varados debido a los encharcamientos en la zona. [La Jornada \(sitio\)](#)

Rescatan a 63 personas atrapadas en un autobús varado por la lluvia en Río Churubusco. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Protección Civil colaboraron para sacar sobre los hombros a los pasajeros afectados por las fuertes precipitaciones. Autoridades de la Ciudad de México trabajaron en conjunto para rescatar a 63 personas de una unidad de transporte público que quedó varada por un encharcamiento en el desnivel de Río Churubusco y Eje 1 Norte. Tras las fuertes precipitaciones que azotaron a calles capitalinas durante la madrugada de hoy, 2 de septiembre, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSC) y Protección Civil de la alcaldía Iztacalco laboraron para sacar en hombros a los pasajeros que por más de media hora permanecieron atrapados en la unidad. [EL Heraldo \(sitio\)](#).